

7月全校朝会

H 2 9 . 7 . 3

この写真を見てください。朝の登校の時の様子です。
歩き方で、何か気づきますか。
横に広がっていると、中学生がみんなに歩道をゆずってくれて
います。
でも、車道を歩くことは危険です。これからは、このように
歩道の右側を歩いて、中学生とうまくゆずり合ってほしいと
思います。



さて、いきなりクイズです。
今はどんな季節でしょう。春？夏？答えられる人は黙って手
を挙げてごらんください。そう、今の季節のことを「つゆ」と
いいます。
ではもう1つ、クイズを出しますよ。これは何でしょう？
遠い人は見にくいですね。写真を出しましょう。これです。
答えは、「梅の実です」学校の梅の木にたくさん実がなって、
こうやって落ちていました。給食でも前に梅干しが出たことが
ありますね。



では、さっきの「つゆ」と「梅の実」は何か関係があるのでしょうか。
わかった人もいますよね。
つゆとは、梅の実が色づく頃の頃に雨が降り続く季節のことです。
それで、つゆのことを「梅雨」と書きます。
つまり、梅の雨と書き、「梅雨（ばいう）」を呼ぶこともあります。

ずっと雨が降り続き、外で遊べない梅雨、皆さんは好きですか。
わたしも、ジトジトした蒸し暑いこの時期はあまり好きではありません。食べ物も
腐りやすく、カビが生えてダメになることもあります。
そんな梅雨ですが、雨がジトジト降ることも、実は大事なの
です。



田んぼの写真ですね。雨がずっと降らないとどうなりますか。
水がなくなって、大事な稲が枯れて育ちませんね。
これは畑です。畑の作物も枯れてしまいます。
自然の中には、雨が降る季節が大好きな生き物もあります。
アジサイ・スイレン・ハナショウブなどがきれいに花を咲か
せますよ。
これは何でしょうか。よく山にある木に咲く花なのであまり
見ることがないかもしれません。
花の後で実がなるとこうなります。そう、クリの花なんです
よ。
カタツムリやアマガエルも雨が大好きですね。



虫といえば、職員室の廊下の箱に、こんな虫が育っています。
教頭先生が準備してくださった「カブトムシ」ですね。
今は「さなぎ」になってやってくる夏を待っています。
夏になると、力強い成虫になって、土から出てくるでしょう。
楽しみですね。
こうやって、日本の美しい季節の一つである梅雨に、
自然の中でどんな生き物が見られるか、どんな様子があるか、
面白いことが発見できるかもしれませんよ。

